



パリオリンピックの水泳代表選手



立教のマークが付いた水着を着る斎藤選手

ベルリンオリンピック800mリレーで金メダルを獲得した新井茂雄選手(右端)、田口正治選手(右から2人目)

パリリンでの水泳選手たち(前列中央が新井選手、左端は横上博選手(第11高・元日本水泳連盟理事長))



第11回オリンピック大会日本代表名簿。競泳の6人は早大と並ぶ最多の選出

11回オリンピック大会日本代表名簿。競泳の6人は早大と並ぶ最多の選出

立教初のオリンピック
斎藤 謙洋選手(現)

た関東大震災の影響もあり、出場選手は陸上8人、水泳6人、スリッポン1人、テニス4人という非特定人数の選手団で、4月27日に神戸港を出発し、6月6日マルセイユに到着するまで長い旅路を辿った。1カ月以上もわたる航海中、水泳選手たちはデッキに設けられたプールでコンディションを整えていたそうである。

大学を卒業した斎藤選手は、水泳の指導者となり、35年にはフランス海軍のコーチを務めるなど、フランス水泳連盟のラジール水泳クラブにも多大なる貢献をしています。しかし、太平洋戦争

36年に行われた第11回ベルリン大会。この大会には立教の学生、校友から水泳6人、競泳6人、水球1人、バスケットボール1人の選手が出場しました。中でも、競泳の田口正治(現)といっしょに選手は800メートルリレーに出場し、世界新記録で金メダルを獲得しました。さらに、新井選手は個人100メートル自由形で銅メダルを獲得、田口選手も同種目で4位入賞を果たします。この時の競泳のコーチは斎藤選手です。

ベルリン大会後も新井選手は、翌年に行われた日本選手権で400メートル自由形、200メートル自由形の2種目でも優勝。40年に行われる定だった東京オリンピックでの活躍が期待されていきました。しかし38年7月に日中戦争の悪化で東京オリンピックの開催は返上され、幻の大会となりました。

立教初のオリンピック
斎藤 謙洋選手(現)

立教初の金メダリスト
新井 茂雄選手(現) 田口 正治選手(現)

RIKKYO TOKYO 1964 2020

第7回 立教とオリンピック

147年の歴史をもつ本学では、これまで数多くのオリンピック、パラリンピアンが活躍しました。

- ▶夏季オリンピック
 - 競泳……………8人
 - 水球……………1人
 - レスリング……………1人
 - 陸上……………3人
 - バスケットボール……………18人
 - サッカー……………9人
 - 滑艇……………1人
 - ボクシング……………1人
 - ヨット……………1人
 - フェンシング……………1人
- ▶冬季オリンピック
 - アイスホッケー……………14人
 - スキー……………3人
 - スピードスケート……………5人
 - パラリンピック
 - ゴールボール……………2人
 - 陸上……………1人

※監督、コーチなどでオリンピックに出場した方の人数は含まれていません。※延べ人数を掲載しています。複数回出場した方は大会ごとにカウントしています。※立教大学在学中または卒業後に出場した選手数です。入学前の出場記録は含みません。



ホテル研究会のメンバー。選手村にて選手とホテル研究会の学生

1964年の東京オリンピック選手村の食堂の様子



立教初の金メダリスト
新井 茂雄選手(現) 田口 正治選手(現)



アトランタ五輪で打席に立つ高林さん

立教初の金メダリスト
新井 茂雄選手(現) 田口 正治選手(現)

TOKYO2020が終わって

校友会報448号から452号でオリンピックにかかわる大人を取材してきました。TOKYO2020が終了した今の思いを星野一朗さんと高林孝行さんに改めて伺いました。

自分たちも目指していた立教の金メダル
13年前に競技として復活した大会で私たちも目指していた金メダルを獲得することができて、とてもうれしかったです。印象に残っているのは、最初の試合のサヨナラ勝ち。もう一度やれ、と言われたら、手に汗を流して喜びました。

再びオリンピック種目か
今大会以降、再び野球ソフトボールはオリンピックの種目ではなくなります。参加国を増やさない限り、今後の復活は難しいでしょう。WBCTという世界大会もありますが、いかにまたオリンピックの舞台で野球を思いと強く願っています。

コロナ禍でオリンピックをやってもいいかという選手たちもさまざまに思っていたと思います。そのような中で大会では、ボランティアや各試合会場、練習場を力を出していただきました。日本文化、言葉の素晴らしさを伝えてきたことに感謝しています。

スポーツは人間が人並み外れた努力を繰り返すことによって、できないことをできるようになることができる営みだと思っています。オリンピックは健康寿命の延伸、命の延びを促すこととして小

ツから始めまじょう、楽しむことがスポーツの原点です。高林孝行さん
アトランタ五輪野球銀メダリスト

自分たちも目指していた立教の金メダル
13年前に競技として復活した大会で私たちも目指していた金メダルを獲得することができて、とてもうれしかったです。印象に残っているのは、最初の試合のサヨナラ勝ち。もう一度やれ、と言われたら、手に汗を流して喜びました。

再びオリンピック種目か
今大会以降、再び野球ソフトボールはオリンピックの種目ではなくなります。参加国を増やさない限り、今後の復活は難しいでしょう。WBCTという世界大会もありますが、いかにまたオリンピックの舞台で野球を思いと強く願っています。